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谨记恩师欧阳秋眉的教诲
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消费·奢品

她是海内外知名宝石学家、矿物学家
和翡翠专家；她填补了翡翠行业的多项空
白，是名副其实的翡翠界泰斗；她对翡翠
的系统研究和独特见解，获得了国际珠宝
界的普遍认可。她就是享誉国际的“翡翠
夫人”——欧阳秋眉。近日，应东方神韵
集团和我的共同邀请，她首次来到花城洛
阳，并考察了我市的珠宝市场。

3月22日下午，欧阳老师抵达洛阳
后，首先对我市多家知名珠宝卖场进行
了考察。之后，我们一同回到东方神韵
翡翠珠江路会所店。在会所店看货品
时，欧阳老师始终不愿坐下休息，而是一
个柜台一个柜台地看货。

看到柜台里的货品旁写着“风、雅、
颂”字样时，欧阳老师好奇地问道：“这是
什么意思？”陪同的集团负责人张总向她
解释道：“翡翠就是中国传统‘雅’文化的
一部分，是雅致生活的一种体现。东方
神韵就是想以翡翠为载体，传播东方的

‘雅’文化，倡导雅致人生。”
张总接着又说，《诗经》之所以能成

为经典，是因为其收集的“风、雅、颂”系
列诗歌都是从文化经典中提炼出来的，
让人百看不厌。东方神韵翡翠的“风、
雅、颂”系列货品也是千挑万选出来的富
有生命力的翠中上品，这样的翡翠才能
成为经典，让人百戴不厌。做翡翠生意
的人一般都不愿意把判断翡翠优劣的标
准摆在消费者面前，而东方神韵就是想
通过自身的专业知识将翡翠分类，让喜
欢翡翠的朋友可以按照自己的预算购
买，不纠结，而且能买得放心，买得实惠，
买得明白，充分享受翡翠带来的精神愉
悦和物质愉悦。

最后，张总向欧阳老师详细地阐述
了“风、雅、颂”系列货品的区别：“风”系
列货品价格适中，无“脏”无“杂”“庄正形
美”、质地细腻，翡翠的切工严格按照黄
金比例、艺术感极强，每一件货品都会让
顾客爱不释手、百戴不厌，并具有一定的

升值空间；“雅”系列货品要求“种老、水
足”、形态自然，每款都由集团揭阳雕刻
加工厂的一级大师精心雕刻而成，属于
珠宝级的翡翠，具有很大的升值空间，每
款都是可当传家宝的精品翡翠；“颂”系
列货品属于藏品级翡翠，均以集山川亿
万年精华的极品原石为原料，每一件首
饰都集着天地灵气，货品整体简约、浑然
天成，可作为家族礼器，具有极大的升值
空间。

在交谈过程中，欧阳老师频频点头，
对于东方神韵的这种经营理念非常认可，
她表示，商人往往将自己的生意当成事
业。但是，生意和事业是两码事，事业意
味着责任，赚良心钱。为这个行业多作贡
献，要做到处江湖之远，染绿一片山峦。

一楼转完后，欧阳老师又执意要上
二楼。在看二楼货品时，欧阳老师对一
款“颂”系列紫罗兰手镯赞不绝口。“‘玉石
之美在于质，人之美在于德。’近年来，翡
翠市场火爆，有不少人盲目入行。这些
人因为对翡翠行业一知半解，不仅搅乱
了翡翠市场，也误导了消费者。翡翠是
中华民族传统文化的一个载体，韩烁，你
既然和老师一样喜欢翡翠，喜欢这个行
业，就一定要把这个爱好当成事业去经
营，把你扎实的翡翠理论知识毫无保留
地通过《韩烁说翠》这个栏目传递给大
家。我年龄已经大了，翡翠文化传播的
重任就落在了你的身上，希望你能把翡
翠文化传播得更深更远，老师更希望你
能诚信经营、踏实做人，在翡翠行业中有
所作为。”欧阳老师对我说。

老师的话语让我感动不已，在我
有限的生命中，在我热爱的工作中，我
会谨记恩师的教诲，不追名逐利、踏实
做人，用心学习翡翠知识，用自己对翡
翠文化的理解感染身边的每一个人，
用自己的实际行动谱写属于自己的翡
翠人生。

（韩烁）

师生情——翠柳生
烟好风景，悠悠几载师
生情。努力修为莫虚
度，恩师叮咛记心中！

“翡翠夫人”为您解读翡翠
何为翡翠定价标准 何种翡翠有望“高升”

□见习记者 李雨璐 文/图

应东方神韵公司和学生韩烁的
共同邀请，“翡翠夫人”欧阳秋眉来到
东方神韵六周年庆现场，并于23日
上午10点在华阳国际大饭店2楼举
办交流会，记者也借此机会对“翡翠
夫人”欧阳秋眉进行了专访。

记者：翡翠界，一直将翡翠分为
“色好”和“种好”两类，您认为在未来
市场中，这两个品类的翡翠哪个更有
望“高升”？

欧阳秋眉：“玉之美在于质，人之
美在于德。”我一直认为只有种份好
的翡翠才具有升值空间。

这个问题我们还可以从翡翠的
产地和形成条件来分析：从翡翠的
产地来看，俄罗斯、日本、缅甸、加州
和中美洲是世界上5个翡翠主要产
地，而能产出种好质优翡翠的只有
缅甸，其稀缺性决定了种份好的翡

翠有较大的升值空间；从翡翠的形
成来看，翡翠的形成条件非常苛刻，
她形成于6000万年前的地壳深处，
而种份好的老坑翡翠更是经历了大
自然数千万年的雕琢，属于不可再
生的珍贵资源，这种翡翠未来有望

“高升”。
记者：众所周知，钻石界有

“4C”标准，是钻石分档与定价的
重要标准，但翡翠市场似乎没有
统一的标准。您作为业内权威人
士，能为我们讲解一下您挑选翡
翠的标准吗？

欧阳秋眉：我自己总结了一个
判断翡翠价值高低的标准，就是

“4C、2T、1V”：“4C”是指颜色、切
工、净度和裂纹，颜色又分为正、
浓、鲜、均四个方面。“2T”是指透明
度和结构，“4C”是指体积。品质好
的翡翠饰品，一要颜色正、色泽鲜
艳、浓烈、均匀；二要“庄正形美”、

净度高、裂纹少；三要透明度高、结
构致密、体积大。翡翠爱好者在购
买翡翠饰品时可以从以上几个方面
来挑选。

记者：近年来，翡翠行业一直有
高档翡翠会在未来市场稳中有升的
说法，您认同吗？您能就翡翠的“种、
底、水、色、工”等为我们讲解一下何
为高档翡翠吗？

欧阳秋眉：虽然目前市场上的翡
翠饰品琳琅满目，但高档翡翠饰品只
占5%，而高档翡翠指的就是达到宝
石级的翡翠。大家都在抢这5%的宝
石级翡翠，物以稀为贵，价格自然会
不断升高。

如果从“种、底、水、色、工”等方
面讲，宝石级翡翠首先要“种老”“水
足”，在这基础上如果有色就更好
了。而雕饰也要越少越好，像蛋面、
手镯、珠链等翡翠饰品就极具升值
潜力。

欧阳秋眉，著名翡翠专家，地生钠
铬辉石的发现者。热衷于翡翠研究，
香港宝石鉴定所及香港珠宝学院创始
人，亚洲宝石协会（GIG）常务理事。

主要论著有《翡翠鉴赏》《红蓝宝
石鉴赏》《翡翠 ABC》《翡翠选购》《翡
翠全集》等。


